

とよみなみ



令和5年 9月29日
豊玉南小学校だより

令和 5年度 10月号

今すぐにできる SDGs

副校長 濱屋 雄二

先日、カーボンフリーコンサルティング株式会社代表取締役 CEO の中村武志さんをお招きして、6年生が「環境問題どうすればいい？」という題でSDGsの出前授業を受けました。

まず、中西さんから環境問題（気候変動、大気汚染、水質汚染、生物種の消滅と生態系の破壊）について世界の現状を聞きました。その後、環境の悪化による影響として環境難民の増加を挙げ、「2050年までに気候難民になる恐れがある人の数は中南米だけで1700万人。2000年以降、環境によって住む地域を奪われる人は戦争難民より多く、2050年には圧倒的に増えると言われている」と未来のことを教わりました。最後に、フィリピンのスモークマウンテン（スラム街のゴミの山）の様子を見せられて、「あなたならこの国のこの現状を救うために何ができるのか？」という課題を中西さんから出されました。私は、難しく子供たちからは考えは出ないだろうと思っていました。しかし、一人一人が今ある知識でできることを考えていました。周りの友達と話し合いながら、それぞれできることを発表していました。子供たちからは、「ゴミの山を一度移動させて、少なくなったゴミを分別してリサイクルする」「生ゴミを畑の肥料にしてリサイクルする」「クラウドファンディングで現地の人に靴などを提供する」「東京みたいに埋立地を作る」などたくさんの考えが出ました。この子供たちの問題解決をしようとする姿に、すごく感動をしました。

話はタイトルに戻りますが、上記のようにお金や時間が必要なSDGsがあり、SDGsは難しいと思うかもしれませんが、しかし、今すぐにできることがあります。「水道の無駄遣いに気を付けること」、「給食を残さず食べること」、「鉛筆や消しゴムは最後まで使いきること」は、SDGsにつながります。また、今回特に伝えたいことは、「みんなに優しく、みんなと仲良く遊ぶこと」もSDGsにつながります。「みんなに優しく、みんなと仲良く遊ぶ」と聞くと、「それがどうしてSDGsにつながるの？」と思う人がいるかもしれません。SDGsは環境だけでなく、豊かな社会も目指しているのです。目標5では「ジェンダー平等を実現」、目標10では「人や国の不平等をなくそう」、目標16では「平和と公正をすべての人に」が言われていて、自分とは違う特徴や特性を持つ人が、ともに存在することが大切にされています。いろいろな考え方の人々といっしょに過ごすためにも、身近な人と仲良くすることが大切です。友達と遊ぶことで、他の人との違いがあることを知り、認め合うことへの土台となります。ですから学校でも、たくさんの考え方と触れ合うことができるように、みんなに優しく、みんなと仲良く遊んでほしいと思っています。

持続可能な社会、よりよい未来の創り手をしっかり育んでいく教育活動をさらにすすめていきます。

10月の行事予定

- | | | |
|------------------------|--|--------------------------|
| 1日(日) 都民の日 | | 16日(月) 読書旬間始 午前授業 |
| 2日(月) 委員会活動 | | 個人面談①(希望制) |
| 3日(火) 安全指導・点検 | | 17日(火) 午前授業 個人面談②(希望制) |
| 5日(木) 避難訓練(二次避難) | | 19日(木) 午前授業 個人面談③(希望制) |
| 移動教室前保護者会(5年) | | 20日(金) 午前授業 個人面談④(希望制) |
| 6日(金) 大根間引き(3年) | | 23日(月) 教育実習始 クラブ活動 |
| 運動会係活動②(5・6年) | | 26日(木) 校区別協議会(全学年5時間授業) |
| 9日(月) スポーツの日 | | 27日(金) 読書旬間終 |
| 11日(水) 特別時程 午前授業 | | 29日(日) 子供会活動(ハロウィンパーティー) |
| 13日(金) 午前授業(1~4年) | | 30日(月) 安全指導・点検 |
| 運動会前日準備(5・6年) | | 31日(火) クリーン運動(1・3・5年) |
| 14日(土) 運動会(4時間授業、給食あり) | | |

落ち着きのある生活をしよう

運動会の練習も佳境を迎え、どの学年もゴール目指して全力疾走です。雨の日も多いので、校内外では落ち着いて生活し、思わぬ怪我や事故に気を付けていきます。ご家庭でも早寝早起きや適度な運動、朝ご飯をしっかりとることを心掛けてほしいと思います。

〈4年の窓〉

4年担任 奥 律枝

2学期は、運動会に向けて表現ダンスの練習を頑張っています。4年生にとっては、初めての一日開催の運動会です。練習に時間がかかる表現は、子どもたちにどの曲で取り組みたいかアンケートをとって決めました。その結果から、YOASOBI「アイドル」をメインに構成しています。練習を始めるに当たって、子どもたちとどんな表現を目指していくか話し合いました。

心合わせて 笑顔で 力強く 表現しよう

どうぞ、子どもたちの目標が達成できているか、当日応援しながらご覧いただくと嬉しいです。

算数では、大きな数の割り算や概数など基礎的な学習の応用に取り組んだり、社会では、水害からくらしを守るためにどのような取り組みがされているか考えたりと、学習内容がより大きな視点が必要になってきています。

総合の「もっと誰もが関わり合えるように」では、アイマスク体験や高齢者体験などを通して、バリアフリーやユニバーサルデザインなどについても学んでいます。

今まで積み重ねてきた経験や価値を自分達で実感できるようになってほしいと思います。



〈読書旬間〉

学校図書担当 奥 律枝

子供たちがさらに多くの本に触れ、読書への関心を深めることができるように、読書旬間を実施しています。10月は練馬図書館の方が来校し、各クラスにお話し会やブックトークを行います。その後、練馬図書館から各クラス、共通のテーマで集められた40冊の本を借ります。自分では手に取らないようなジャンルも読むことができるでしょう。2月の読書旬間は図書委員会が各学級へ読み聞かせを行う予定です。

学校図書館管理員が週に2日ほど勤務しており、読み聞かせや本の選択、調べ学習への助言など、子供たちの疑問をすぐに解決できるよう環境を整えています。学期ごとに新刊も配架しています。是非多くの児童に本を手にとってもらいたいです。

◇給食費・教材費 引き落とし日

- ①10月 5日(木)
- ②10月16日(月)

入金をよろしくお願い申し上げます。

〈運動会〉

体育主任 乙藤 康次郎

「小学校の行事といえば？」という質問をされたら、きっと半分以上が「運動会」と答えるのではないのでしょうか。令和元年以来、4年ぶりに運動会を開催します。3年間続いた体育学習発表会との一番の違いは、全校児童と保護者の方、地域の方が一堂に会するという点です。以前の運動会の盛り上がり、体育学習発表会の参観のしやすさの両方をできる限り実現できる行事となるように準備をすすめています。

今年の運動会では、9月中旬から限られた時間の中で息を合わせてきた「表現種目」、ゴールに向かって一生懸命走る「徒競走」、学年ごとに異なる「団体競技」、大玉送りやおひさま音頭などの「全校競技」を予定しています。子供たちはそれぞれの種目に得意、不得意がありながらも、本番に向けて一生懸命練習をしています。当日のお子さんの表情に注目しながら、拍手で盛り上げてください。今年は時間の都合上、徒競走の順位はつけませんが、全力を出し切る熱いレースを楽しみにしています。

また、5・6年生は緑の下の力持ちとして係活動を頑張ってくれています。当日大きく掲げられる運動会のスローガンや大プログラムの作成、各種目のアナウンスや用具の準備の手伝いなど、会を盛り上げるためには欠かせない活動をしています。ぜひ高学年の活躍にも目を向けてみてください。

ありあまる子供たちのエネルギーを存分に注げる運動会となる予定です。

温かい声援をお願いいたします。

